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Район сделал свой выбор
  . Âûáîðû-2024

Выборы – тоже немножко
праздник

Телевизор в
помощь

  . Ñïîíñîðñòâî

Выборы депутатов Законодательной Думы Хабаровского края восьмого созыва,
прошедшие на избирательных участках Аяно-Майского района, оказались наиболее

благоприятными для кандидата Гагика Авагимяна – он набрал 268 голосов. На втором
месте Ольга Онохова – 180 голосов. Третье занял Михаил Кравченко – 90 голосов.

Наиболее популярной партией среди избирателей оказалась «Единая Россия» - 452
голоса. На втором месте ЛДПР – 164, третье место - партия КПРФ (77).

Губернаторские выбо-
ры, по данным избирко-
ма, завершились в райо-
не со следующим резуль-
татом: с огромным отры-
вом от остальных канди-
датов выиграл Дмитрий

Демешин – 720 голосов.
На втором месте Роза Че-
мерис – 65. Третьим стал
Петр Перевезенцев – 50.
Сергей Прокопьев набрал
26 голосов. Общее число
действительных избира-

тельных бюллетеней – 861.
Члены избиркома утверж-
дают, что эта цифра явля-
ется показателем общего
количества проголосовав-
ших граждан. И да, Аяно-
Майский район стал лиде-

ром по процентному по-
казателю проголосовав-
ших среди всех муници-
пальных образований
края.

Подготовил
Сергей ЛАПОНИКОВ.

На избирательном участке №464, что в Нелькане,
основной поток жителей прошел в первый день голо-
сования, 6 сентября. Все три дня люди спешили в Дом
культуры, и это несмотря на холодную и мокрую по-
году, слякоть и грязь. В Джигдинском поселении са-
мыми загруженными для избирательной комиссии
были первый день и третий. Люди шли с хорошим праз-
дничным настроением и с надеждой на лучшее. Па-
мятный подарок получила впервые голосующая Оль-
га Чернобай. Спортивную эстафету под громким на-
званием «Кто, если не мы» провели в первый день го-
лосования. Посвящена она была выборам.

Председатель избирательной комиссии участка №464
Елена Панкова выразила большую благодарность экипа-
жу вертолета: проголосовали все жители отдаленных уча-
стков и мест проживания, никого не забыли, досрочное
голосование прошло с успехом.

Сотрудники Дома культуры села Нелькан для избирате-
лей подготовили интересную памятную фотозону. Во вто-
рой день голосования на избирательном участке была орга-
низована небольшая ярмарка. Сельчане с удовольствием
брали шаурму и хрустящий лаваш с различной начинкой.

Третий день голосования был не менее интересный.
Сотрудники Дома культуры провели беспроигрышную
лотерею среди избирателей – разыгрывались духи, соки,
торты, канцелярский набор, рамки для фото и т.д.

Елена ЕФРЕМЕНКОВА.

3 сентября в библиотеке райцентра для посто-
янных посетителей была организована темати-
ческая выставка под названием «Жить, чтобы по-
мнить…» Выставка была посвящена дню оконча-
ния Второй мировой войны и разгрому милитари-
стской Японии.

Были представлены разнообразные исторические
труды, посвященные этому событию – фотоальбо-
мы, книги, карты с планами наступлений, мемуары
фронтовиков и прочее. Посетители библиотеки мог-
ли не только расширить и углубить собственные по-
знания в этой области, но и поучаствовать в истори-
ческой викторине, которую организовала Юлия Ба-
ранова. Причем, викторина была рассчитана на впол-

Жить, чтобы помнить…
  . Äàòà

не зрелую аудиторию, обладающую твердыми базо-
выми знаниями об истории 20 века. Впрочем, посто-
янных зрителей телеканала «Звезда» основной мас-
сив вопросов едва ли мог поставить в тупик. Стоит
заметить, что посетители из возрастной категории
«кому за…» проявили к викторине интерес, хотя и
были немногочисленны. Возможно, формат «исто-
рических посиделок» за кружкой чая может показать-
ся постоянным посетителям достаточно интересным.
Спокойная обстановка библиотеки располагает поше-
велить мозгами.

Напоминаем читателям, что знаменитая Маньч-
журская стратегическая наступательная операция
(«Августовская буря») продолжалась с 9 августа по 2

сентября 1945 года. Ее главная цель - это разгром япон-
ской Квантунской армии и вместе с ней всей милита-
ристской Японии, занятие территорий Маньчжурии
и Северной Кореи. Операцию проводила закаленная
в боях с вермахтом Красная Армия и народно-рево-
люционная армия Монголии. Операция стартовала в
день, когда американские ВВС устроили взрыв атом-
ной бомбы над японским городом Нагасаки. Как итог,
Квантунская армия прекратила свое существование
за 10 дней.

 2 сентября 1945 года в Токийской бухте на борту
американского линкора «Миссури» японские пред-
ставители в присутствии полномочных представите-
лей СССР, США, Китая, Великобритании, Франции и
других союзных государств подписали Акт о безого-
ворочной капитуляции Японии. На этом закончилась
Вторая мировая война, длившаяся шесть лет и один
день.

Подготовил Сергей ЛАПОНИКОВ.

Àÿíñêèé ïðåäïðèíèìàòåëü Ìàðüÿíà Øòàíü-
êî-Âîëîñòíèêîâà â ðàìêàõ ñïîíñîðñêîé ïîìî-
ùè ïîäàðèëà äåòñêîé áèáëèîòåêå ðàéöåíòðà
øèðîêîýêðàííûé ïëàçìåííûé òåëåâèçîð.

Çàâåäóþùèé äåòñêîé áèáëèîòåêîé Þëèÿ Áà-
ðàíîâà óòâåðæäàåò, ÷òî ïîäîáíûé ñîâðåìåííûé
ÒÂ (ïîääåðæèâàþùèé áîëüøèíñòâî ìóëüòèìåäèé-
íûõ ôóíêöèé) ÿâëÿåòñÿ íå ïðîñòî ïðèÿòíûì
ñþðïðèçîì, íî, ñêîðåå, äàâíåé ìå÷òîé. Äëÿ ðà-
áîòû ñ þíûìè ïîñåòèòåëÿìè áèáëèîòåêè ýòî íå-
çàìåíèìàÿ âåùü. Ìîæíî áóäåò ïîêàçûâàòü îáó-
÷àþùèå ïðîãðàììû, ôèëüìû è ìóëüòôèëüìû, èñ-
ïîëüçîâàòü ÒÂ â êà÷åñòâå ìîíèòîðà äëÿ ïîêàçà
ìóëüòèìåäèéíûõ ïðåçåíòàöèé è ïðîâåäåíèÿ âèê-
òîðèí, êîíêóðñîâ. Ðàáîòíèêè áèáëèîòåêè âåñü-
ìà áëàãîäàðíû Ìàðüÿíå Ìèõàéëîâíå çà îêàçàí-
íóþ ïîääåðæêó è íåðàâíîäóøèå ê ñîöèàëüíûì
÷àÿíèÿì ãðàæäàí.

Ñåðãåé ËÀÏÎÍÈÊÎÂ.

Â ÷åñòü Äíÿ ñîëèäàðíîñòè â áîðüáå ïðîòèâ òåð-
ðîðèñòè÷åñêîé óãðîçû â îáðàçîâàòåëüíûõ è êóëü-
òóðíûõ ó÷ðåæäåíèÿõ ðàéîíà ïðîøëà ñåðèÿ ìå-
ðîïðèÿòèé. Âñå îíè ïðîâîäèëèñü äëÿ øêîëüíè-
êîâ.

Â Äæèãäèíñêîì äîìå êóëüòóðû äëÿ ðåáÿò ïðî-
âåëè òåìàòè÷åñêèé ÷àñ ïîä äåâèçîì «Íå äàäèì
ýòîìó ïîâòîðèòüñÿ». Â êà÷åñòâå âåäóùåãî è ñî-
áåñåäíèêà âûñòóïèë ó÷àñòêîâûé óïîëíîìî÷åííûé
ïîëèöèè À.Ñ. Êîëåñíèêîâ. Ïîìèìî ýòîãî, òàì
îðãàíèçîâàëè òàê íàçûâàåìûé «Óðîê ìóæåñòâà»,
îñíîâíîé òåìîé êîòîðîãî ñòàëà óãðîçà ìèðîâîãî
òåððîðèçìà. Â êóëüòóðíîì öåíòðå ñåëà Àÿí ïðî-
âåëè èãðîâóþ âèêòîðèíó «ÍÅÒ ÒÅÐÐÎÐÈÇÌÓ!»
Ïîíÿòíî, ÷òî âñå ìåðîïðèÿòèÿ íîñèëè óçêîòåìà-
òè÷åñêèé õàðàêòåð è ïðåñëåäîâàëè êîíêðåòíóþ
öåëü – àäåêâàòíîå ðàñïîçíàâàíèå òåððîðèñòè÷åñ-
êèõ óãðîç è óñïåøíîå ïðåäîòâðàùåíèå òåðàêòîâ.

Ñîá. èíô.

Терроризму
скажем НЕТ!

  . Ïàìÿòü
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  . Íîâîñòè êðàÿ

Несовершеннолетний
- не значит безответственный!

  . Çàêîíîäàòåëüíàÿ Äóìà

Äìèòðèé Äåìåøèí:
Íàì ïðåäñòîèò îïðàâäàòü

äîâåðèå ëþäåé

Ирина Зикунова: Мы настаивали,
чтобы запросы людей слышали

Законодательная Дума Хабаровского края VII
созыва завершает свою работу. В конце сентября
состоится общее собрание депутатов нового, VIII
созыва. Что сделано в интересах края и его жи-
телей депутатами за пять лет, рассказала на
итоговой пресс-конференции председатель Думы
Ирина Зикунова.

Краевой парламент принял 541 закон края, рассмот-
рел около 600 законодательных инициатив.

«Безусловным предметом гордости является новая
редакция Устава Хабаровского края. Проработаны не
только институционально-титульные разделы, но и те,
которые направлены на улучшение социальной и эко-
номической политики. Очень значимо решение воп-
росов патриотичного отношения к своей стране и ма-
лой родине, в этой связи особое значение имеет за-
кон о гимне Хабаровского края.

Невероятно важна работа над принятием закона о
бюджете. От настойчивости и принципиальности де-
путатов, от неудобных вопросов, которые звучат
здесь, в зале, в адрес министерств и ведомств, проек-
тной работы зависит, насколько будет обеспечен ре-
гион через процессы финансирования важнейшим -
и в социальном, и в экономическом звене.

Разработан и принят целый ряд законов в поддерж-
ку участников СВО и их семей. Отмечу также законы,
которые мы принимали в интересах будущего нашей
молодежи, экологического воспитания», – рассказа-
ла Ирина Зикунова.

Этот созыв Думы многократно отметился опере-
жающим правовым регулированием в регионе, кото-
рое зашло в дальнейшем в федеральную повестку. Это
нормы о запрете, связанные с вейпами, энергетичес-
кими напитками для несовершеннолетних, о настав-
ничестве.

Отвечая на вопросы журналистов, председатель
Думы отметила, что работа велась не только на крае-
вом уровне:

«Данный состав депутатов проявил себя как про-
фессиональный, который умел приносить в Думу зло-
бодневную повестку, предлагал формы работы, по-
нятные для общества, и которые действительно мож-
но реализовать. Все это давало мне возможность пре-
зентовать на очень высоком уровне работу парламен-
та за пределами нашего региона. Я говорю о площад-
ке Парламентской Ассоциации «Дальний Восток-За-
байкалье», Совета законодателей в Совете Федерации,
о международном уровне парламентской деятельно-
сти, где мы укрепляли партнерские связи с Республи-
кой Беларусь и Китайской Народной Республикой».

На федеральном уровне депутаты продвигали ини-
циативы в защиту рыбохозяйственных и лесопромыш-
ленных предприятий, пчеловодов, жителей северных
районов в части предоставления государственных га-
рантий и пенсий. Одна из важнейших инициатив – пе-
ресмотреть систему оплаты труда работников бюд-
жетной сферы.

«В этих институтах люди трудятся на благо долго-
срочного процветания государства, и между ними не
должно быть противоречий в подходе к оплате труда.
Комитет по вопросам социальной политики в свое
время направлял соответствующее обращение на фе-

деральный уровень. В этом году Президент Российс-
кой Федерации Владимир Путин поставил такую за-
дачу в Послании к Федеральному Собранию. Пробле-
ма не может быть решена очень быстро, ведь нужны
комплексные и сбалансированные решения», - отме-
тила Ирина Зикунова.

На пресс-конференции обсудили и злободневную
тему: реализацию закона о содержании домашних
животных, соблюдение правил их выгула. Мнение
председателя непреклонно: жители также должны
быть неравнодушны в данном вопросе.

«Да, у нас есть основания для административной
ответственности, но все не может отработать только
власть. Неравнодушными должны быть сами люди.
Делайте замечания, обращайтесь в органы местного
самоуправления, фиксируйте нарушения, высказы-
вайте общественное неодобрение. В сообществе дол-
жны работать правила общественного проживания и
неравнодушия. Это сложно, но оно стоит того», –
сказала спикер.

Спикер краевого парламента акцентировала, что
одной из миссий коллектива депутатов VII созыва ста-
ло обеспечение стабильной работы с органами ис-
полнительной власти:

«Мы настаивали, чтобы к людям относились по-
другому и их запросы слышали, чтобы были настро-
ены каналы движения информации, а сотрудники ми-
нистерств должным образом реагировали на пробле-
мы и критику. Особо отмечу взыскательную отработ-
ку обращений населения в Думе, а также в прави-
тельстве края у Дмитрия Викторовича Демешина», –
сказала Ирина Зикунова.

В заключение спикер поблагодарила журналистов
и всех неравнодушных жителей края за совместную
работу:

«Хочу сказать спасибо широкому сообществу лю-
дей, от которых мы получали обратную связь. Из от-
ражения в средствах массовой информации нашей
работы люди черпали понимание того, чем занима-
ется Законодательная Дума Хабаровского края, и воз-
вращали это нам своими инициативами и оценками.
Я очень надеюсь, что те заделы в работе Думы, кото-
рыми мы постарались ее наделить и обогатить, со-
хранятся».

Пресс-служба
Законодательной Думы Хабаровского края.

На заседании президиума правительства регио-
на подвели предварительные итоги прошедшей из-
бирательной кампании. Голосование проходило в
три дня – с 6 по 8 сентября. О результатах доло-
жил председатель избирательной комиссии Хаба-
ровского края Денис Кузьменко.

На досрочных выборах губернатора региона по-
бедил Дмитрий Демешин, за него проголосовали
81,03% избирателей - это 254245 человек. Второе ме-
сто получил Уполномоченный по правам ребенка в
Хабаровском крае, кандидат от КПРФ Петр Переве-
зенцев, набрав 8%. На третьем - депутат Государ-
ственной Думы Роза Чемерис от партии «Новые
люди» с 4,86%.

Денис Кузьменко также сообщил, что общая явка
на выборах составила 32,88%. Самыми активными в
плане голосования стали район имени Полины Оси-
пенко, Нанайский, Комсомольский и Тугуро-Чуми-
канский районы, где явка превысила 40%. Лидер –
Аяно-Майский район с явкой 57%.

Что касается кампании в краевую Законодатель-
ную Думу, то 12 мандатов было распределено по ито-
гам голосования за политические партии, а 24 – по
итогам выборов по одномандатным округам.

- Из 24 мандатов 21, или 87,5%, получили кандидаты
партии «Единая Россия». Еще три мандата заместили
представители партии ЛДПР. За политические партии
голоса распределились следующим образом – партия
«Единая Россия» с результатом 45,93% заняла первое
место. Второе место у партии ЛДПР – 16,75%. Третье
место получила партия КПРФ с 12,59%.  В новую Думу
войдут также представители еще двух политических
партий – это «Справедливая Россия – Патриоты – За
правду» и «Новые люди», преодолевшие барьер в 5%,
– рассказал Денис Кузьменко.

Дмитрий Демешин отметил, что кампания прошла
на высоком уровне. Он лично убедился в этом, по-
бывав на пяти избирательных участках в Хабаровске
и посетив Центр общественного наблюдения за вы-
борами. Глава региона поблагодарил команду пра-
вительства края, глав муниципалитетов, членов из-
бирательных комиссий и краевого избиркома, наблю-
дателей за проведенную работу. По словам Дмитрия
Демешина, результат выборов – это результат дове-
рия президенту, власти и подтверждение высокого
общественного запроса на справедливость и защиту
интересов людей.

- Люди доверились власти, потому что они верят
президенту, верят мне и тем здоровым силам, кото-
рые нацелены на то, чтобы край развивался, а люди
были более защищены. Наш народ консолидируется
вокруг власти, вокруг президента, вокруг государ-
ственной политики, которую проводит глава государ-
ства и проводником которой я являюсь, – заявил Дмит-
рий Демешин.

Глава Хабаровского края также поздравил Павла
Боровлева, избранного на новый срок на должность
главы Амурского муниципального района, и Дмит-
рия Заплутаева, победившего на выборах мэра Ком-
сомольска-на-Амуре. Дмитрий Демешин добавил,
что главная задача сейчас – это оправдать оказанное
доверие конкретными делами на благо жителей.

- Сейчас нам всем предстоит оправдывать доверие
людей, тот мандат доверия президента, те авансы, ко-
торые мы раздали с вами в ходе избирательной кам-
пании, перед нашим краем и нашими людьми. Для
меня это – задача, а не радость и не удовольствие, –
подчеркнул глава региона.

После вступления в должность избранного губер-
натора правительство региона уйдет в отставку. Дмит-
рий Демешин отметил, что в новый состав прави-
тельства войдут люди, готовые работать над решени-
ем поставленных задач.

- И я в этой обойме оставлю тех, кто является госу-
дарственником, кто умеет изменять ситуацию во вве-
ренной компетенции, кто является хозяином в своем
направлении. Люди от нас конкретных дел хотят. Вре-
мя работать! Делать то, что мы должны с вами де-
лать, и за что люди нам и доверяют. Не обещаю, что
работать будет легко – скорее, наоборот, но мы это
делаем во благо края. И мне бы хотелось, чтобы это
было не декларацией, поэтому оценивать вас я буду
через призму ваших конкретных дел, участие в про-
граммах, в социально-экономическом развитии, уме-
нии «на руках пронести» каждого инвестора и защи-
тить каждого человека, который находится на вашей
территории, – заявил Дмитрий Демешин.

Напомним, в Хабаровском крае прошло 43 изби-
рательных кампании, было замещено 268 мандатов.
Сформирован новый состав краевой Законодатель-
ной Думы, Хабаровской и Комсомольской-на-Аму-
ре городских дум, также выборы прошли на муници-
пальном уровне. Реализовать свое избирательное
право смогли жители всех районов края, в том числе
находящиеся в других регионах, а также участники
СВО. Количество обращений о нарушениях было ми-
нимальным, все они проверялись силами краевой из-
бирательной комиссии и наблюдателями.

Пресс-служба губернатора и правительства
 Хабаровского края.

  . Âîñïèòàíèå

В библиотеке райцентра провели мероприятие
для старшеклассников «Мои права, обязанности
и ответственность». В качестве ведущих высту-
пили социальный педагог Елена Дудко и заведую-
щий детской библиотекой Юлия Баранова. Мероп-
риятие проходило в формате познавательной
игры-викторины (так информация усваивается
лучше).

Сами организаторы описывают его суть так: «Наша
цель - рассказать ребятам, что они имеют не только
права, гарантированные им Конституцией, но и обя-
занности. Нужно воспитать в будущих избирателях
чувство собственного достоинства и чувство граж-
данской ответственности. Нужна дисциплинирован-
ность поведения и ума, уважение к правам и свобо-
дам человека, уважение к Конституции – главному

правовому документу нашей страны. Ну и, конечно,
познакомили ребят с Конвенцией о правах ребенка.
Дополнительно смысл мероприятия можно сформу-
лировать так: несовершеннолетний - не значит безот-
ветственный».

В целом, ведущие пытались донести простую истину:
свои права, прописанные в Конституции, необходимо
четко знать. А в случае нарушения этих прав за них необ-
ходимо бороться, отстаивать свои гражданские свобо-
ды. В этом суть ответственности гражданина перед соци-
умом и страной. Ребенок, как и любой другой человек,
имеет неотъемлемое право на жизнь, уважение, свобо-
ду, образование, медицинскую помощь, отдых и др.

Напомнили, что детям далеко не всегда жилось хо-
рошо, да и сейчас детство далеко не всегда получает-
ся безоблачным. Детский труд во времена совсем не-
давние бесчеловечно эксплуатировался. Вместо того,
чтобы ходить в школу и развиваться, ребенок мед-
ленно умирал на каком-нибудь вредном производ-
стве. Например, в дубильном цеху или за фабричным
станком. В литературе полно чудовищных примеров
из периода ранней индустриализации (Чарльз Дик-
кенс, Джек Лондон), когда ничем не ограниченные
капиталисты буквально выжимали из трудящихся
(включая женщин и детей) все соки на смертельно
опасном производстве. Простые люди были абсолют-
но бесправны и приравнены к скоту. Каждую граж-
данскую свободу приходилось отвоевывать, и только
в постоянной борьбе эту свободу можно удержать. В
борьбе за свои конституционные права.

Сергей ЛАПОНИКОВ.
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Ãîñóäàðñòâî âëîæèòñÿ
â ãåîëîãîðàçâåäêó

Когда человек начинает буквально сметать все подряд со стола и никак не
может остановиться, говорят, что у него повышенный аппетит. И сразу возни-
кает вопрос: а нормальна ли такая ситуация?

В эфире программы «О самом главном» Александр Мясников рассказал, что в
некоторых случаях повышенный аппетит можно рассматривать как симптом.

Диеты
Врач отметил, что столкнуться с таким явлением может тот, кто вгоняет себя в

ограничения. «Иногда лучше поесть, если хочется, не делать себе застойный очаг,
потому что можно сорваться, начнутся приступы переедания», - пояснил доктор.
Лучше просто правильно выстроить систему питания, включать в рацион более по-
лезные продукты, но не ограничивать себя жестко.

Болезни
Болезней, для которых характерен повышенный аппетит, не так много, подчеркнул

медик. Диабет, гельминтоз, предменструальный синдром - в этих случаях нередко
хочется смести со стола практически все, что на нем лежит.

Если кажется, что желание есть чрезмерное, можно пройти несложные обследова-
ния, чтобы понять, нет ли той или иной проблемы.

Лекарства
Спровоцировать тягу к еде могут и некоторые виды лекарственных средств. «Мно-

гие нейролептики повышают аппетит. Например, человек с шизофренией, мы ему
даем нейролептики, а он набирает 10-15-20 килограммов. Но снять его с нейролепти-
ков невозможно. Многие лекарства для лечения сахарного диабета 2-го типа увеличи-
вают вес. Гормоны тоже увеличивают вес, а вот гормоны щитовидной железы снижа-
ют», - заявил медик.

Расстройство пищевого поведения
В 90% случаев повышенный аппетит - это психиатрия, расстройство пищевого по-

ведения, которое рассматривается именно в рамках этого раздела медицины.
«Из-за расстройства пищевого поведения приступы повышенного аппетита встре-

чаются довольно часто. Все нормально, а потом планка как будто падает, ты начина-
ешь есть в диком количестве. Причем делаешь это в одиночку, потому что окружаю-
щие на тебя странно смотрят. Остановить тебя нельзя, наедаешься так, что живот рас-
пухает, что не можешь даже икнуть, потом тебе плохо, а затем просыпается совесть»,
- рассказал врач.

Аргументы и факты.

Быка бы съел!
Четыре причины повышенного аппетита

Самостоятельное назначение и прием биологически активных добавок
(БАД) может привести к превышению верхнего допустимого уровня потреб-
ления, что небезопасно для здоровья. Только врач поможет выбрать из все-
го разнообразия нужный вам БАД и определить его дозировку. Об этом рас-
сказала профессор, заведующий кафедрой фармации СПбГУ Карина Ленс-
кая.

Сегодня в аптеках представлены биологические добавки на все случаи жизни:
- антигипоксические;
- антианемические;
- повышающие устойчивость организма к инфекциям;
- антисклеротические и липотропные;
- регулирующие зрение;
- защищающие кожные покровы и волосы и многие другие.
Кажется, чего проще - бери и применяй, повышай качество жизни и будь здо-

ров! Но, как предупреждает эксперт, с БАДами «не все так однозначно».
Во-первых, надо четко осознавать, что это не лекарственный препарат, а зна-

чит, с помощью биологически активной добавки вылечить болезнь вопреки рек-
ламным лозунгам не получится.

Во-вторых, надо помнить, что существует несколько видов добавок, которые
различаются не только основными составными компонентами, но и областью
применения.

«Есть нутрицевтики (витамины и витаминоподобные вещества), проявляющие
свой эффект после длительного применения, т.к. имеют накопительный эффект;
парафармацевтики - не имеющие биологической ценности и содержащие до-
полняющие биологически ценные вещества из лекарственных растений, продук-
тов моря и пчеловодства, тканей животных; эубиотики - пробиотики и пребиоти-
ки на основе живых микроорганизмов (их метаболитов), которые необходимы
для поддержания и коррекции бактериального состава микрофлоры желудочно-
кишечного тракта», - разъясняет фармаколог.

Помните, что любые БАДы могут быть использованы только для укрепления
здоровья и профилактики ряда заболеваний или в качестве комплексной терапии
(совместно с лекарственными препаратами) при лечении различных заболева-
ний, заключила Карина Ленская.

ВФокусе Mail.

БАДы:
польза или деньги на ветер

Когда никого нет рядом, некоторые люди могут разговаривать сами с
собой, в том числе вслух. Психотерапевт, доцент кафедры психотерапии
Московского института психоанализа Владимир Файнзильберг в беседе с
«Вечерней Москвой» объяснил, не говорят ли такие беседы о нарушениях
психики и чем такой «диалог» может быть полезен.

Специалист успокоил: разговор с самим собой не является какой-либо патоло-
гией. Кроме того, люди, которые по тем или иным причинам находятся в одино-
честве и ограничены в общении, могут говорить с собой вслух.

- Это может происходить, когда человек занят какими-то своими мыслями,
рассуждениями. Если он долго ни с кем не общается вслух, то он даже может
забыть звук своего голоса, - отметил собеседник «ВМ».

Привычка говорить с собой помогает сконцентрироваться, лучше усвоить ин-
формацию или найти новое решение какой-либо проблемы. У человека есть
несколько систем восприятия данных. Когда он произносит что-то вслух, у него
срабатывает звуковая память, и некоторые вещи становятся понятнее.

- Есть поговорка «утро вечера мудренее», которая говорит о том, что утром
ум человека будет ясным. И вещи, которые были малопонятны вечером, станут
понятнее утром. Как правило, люди проговаривают что-то вслух, чтобы лучше
усвоить информацию, - рассказал Файнзильберг.

В качестве примера психотерапевт привел обучение в вузах. Когда студенты
записывают лекции, при этом слушают их, и это дополнительно подкрепляется

Разговаривать с собой нормально и полезно
зрительным образом, то информация запоминается более полно.

- Статистика говорит о том, что при первом разе, когда человек сталкивается с
какой-либо новой информацией, он усваивает от нее всего лишь 25 процентов,
причем достаточно ограниченное время - скажем, 40-45 минут. Потом внимание
притупляется, и человек запоминает еще меньше, - объяснил эксперт.

В 2000 году на широкие экраны вышел американский фильм «Изгой». Главную
роль в картине исполнил Том Хэнкс, который в результате крушения самолета
оказался один на необитаемом острове. Его «напарником» на несколько лет оди-
ночества стал волейбольный мяч, который он назвал Уилсоном. В течение более
чем четырех лет герой Хэнкса общался с мячом и обсуждал насущные вопросы.

- В литературе есть много подобных эпизодов, обычно связанных с необитае-
мыми островами. Герои говорят с попугаями или какими-то неодушевленными
предметами. Благодаря этому у человека возникает ощущение диалога, - напом-
нил эксперт.

Двусторонняя беседа необходима для того, чтобы получить какую-либо ин-
формацию, обратную связь или подтверждение, которое поможет принять ре-
шение.

- Или когда нам нужно подтвердить свою точку зрения. Тогда люди довольно
часто могут беседовать сами с собой, с выдуманными собеседниками или нео-
душевленными предметами, - заключил Файнзильберг.

Вечерняя Москва.

Дмитрий Демешин в рамках рабочей повестки Восточно-
го экономического форума провел переговоры с руководителем
Федерального агентства по недропользованию (Роснедра) Ев-
гением Петровым. Стороны обсудили перспективы развития
геологоразведки в крае и приняли ряд соглашений.

Горнодобывающая отрасль – одна из флагманских для эконо-
мики Хабаровского края. Основу минерально-сырьевой базы
составляют месторождения драгоценных металлов, олова и меди.
Ключевым полезным ископаемым в регионе остается золото.

– Президент России Владимир Путин поручил регионам ДФО
усилить развитие минерально-сырьевой базы. Правительство
Хабаровского края включило формирование эффективной сис-
темы воспроизводства и использования минерально-сырьевой
базы региона в список приоритетных целей. На современном эта-
пе и в долгосрочной перспективе стоит задача поддержать еже-
годную добычу золота на уровне 27-29 тонн, – отметил Дмитрий
Демешин.

Министерство природных ресурсов России рассмотрело на-
правленные правительством края предложения, и на их основе
был сформирован перечень объектов геологоразведочных работ
на территории края на период до 2030 года. В него вошли 22
позиции, планируемые к финансированию за счет федерального
бюджета, на общую сумму 10,6 млрд рублей.

Наиболее перспективным объектом глава региона назвал уча-
сток Попутный Бекчинского золоторудно-россыпного узла. По-
тенциальным недропользователем данного объекта является гра-
до- и системообразующее предприятие AO «Многовершинное».

В Перечне объектов геологоразведочных работ рая на 2025
год запланировано проведение ряда работ общей стоимостью
свыше 1,9 млрд рублей, из них на проведение поисковых работ на
рудное золото планируется потратить около 413 млн рублей.

Глава региона предложил также рассмотреть возможность
оптимизации сроков предоставления лицензий на пользование
недрами и сокращение сроков вовлечения месторождений в раз-
работку.

– Своевременное проведение разведки на перспективных пло-
щадях, включенных в Перечень объектов геологоразведочных
работ на территории края, и текущая обеспеченность ресурсами
дают возможность говорить о создании условий к расширению

  . Íîâîñòè êðàÿ минерально-сырьевой базы на среднесрочный период и прогно-
зировать дальнейшее наращивание добычи драгоценных и цвет-
ных металлов, – подчеркнул глава региона.

Напомним, что с 2015 по 2023 год в Хабаровском крае были
реализованы 14 госконтрактов на производство геологоразве-
дочных работ на сумму около 2,8 млрд рублей. За последние три
года расходы недропользователей на проведение геологоразве-
дочных работ в крае в среднем составляли 5,8 млрд рублей.

Пресс-служба
губернатора и правительства Хабаровского края.

На отдаленных территориях Хабаровского края, где нет
оптических линий связи, продолжается тестирование аль-
тернативного доступа к спутниковому Интернету: в селе
Нелькан Аяно-Майского района впервые запущена обществен-
ная Wi-Fi сеть.

В этой местности сложный рельеф и сильные морозы: село
расположилось на склонах сопок, поросших густым и высоким
лесом. Поэтому в населенном пункте смонтированы только внут-
ренние точки доступа, однако за счет их большого количества – 13
раздающих точек и порядка 68 единиц оборудования – Wi-Fi
доступен также на улице в центральной части села и рядом со
зданиями, где есть оборудование. Теперь каждый житель, когда
идет на работу, в магазин, МФЦ или музей, может пользоваться
Интернетом.

- В районах с географическими и климатическими особеннос-
тями, небольшой плотностью населения сложно и дорого разви-
вать наземные сети связи. Проблему доступности цифровых сис-
тем помогает решать спутниковая сеть. Развернуть такую техно-
логию быстрее, чем протянуть оптоволоконный кабель, не гово-
ря уже о сложностях ремонтно-восстановительных работ, – сооб-
щили в министерстве цифрового развития и связи Хабаровского
края.

В Нелькане есть сотовая связь 2G/4G с использованием спут-
никовых каналов связи, однако теперь, с запуском Wi-Fi сети,
жителям, помимо коммерческих тарифов, доступен и социальный:
2Гб трафика за 500 руб.мес.

- Пилотным населенным пунктом, где впервые опробовали
технологию доступа к Wi-Fi с помощью спутниковых каналов
связи, был Чумикан. В июле этого года жители Чумикана исполь-
зовали более 247 Гб трафика. Это эквивалентно загрузке 123
тысяч фотографий, 42 тысяч песен или свыше 16 тысяч часов
видео, – рассказал Евгений Овсянников, глава Дальневосточного
представительства АО «Сатис-ТЛ-94».

Îáùåñòâåííûé Wi-Fi
â Íåëüêàíå

Он добавил, что в Нелькане заключен договор обслуживания
сети с местным специалистом, который хорошо разбирается в
связи. Также оставлен запас оборудования для ремонта и для
дальнейшего подключения индивидуальных домохозяйств и орга-
низаций.

В Хабаровском крае 30 лучших студентов из числа корен-
ных малочисленных народов поощрят губернаторской сти-
пендией в новом учебном году. Как рассказали в министерстве
природных ресурсов края, заявки на получение меры поддерж-
ки от учебных учреждений края принимаются по 30 сентяб-
ря.

Рассчитывать на дополнительную стипендию могут обучаю-
щиеся по очной форме по образовательным программам средне-
го профессионального образования, программам бакалавриата и
программам специалитета в образовательных организациях выс-
шего образования на территории края, получившие итоговые
оценки «отлично» и «хорошо» по результатам сессий за два пос-
ледних семестра и постоянно проживающие на территории Хаба-
ровского края.

Стипендию губернатора края в размере 3 тысячи рублей в
месяц получат 10 лучших студентов вузов. Еще 20 студентам
профессиональных образовательных организаций края будет на-
значена ежемесячная стипендия в размере 1,5 тысячи рублей.

- Дмитрий Демешин назвал поддержку активной молодежи
нашим «безусловным приоритетом». Губернаторская стипендия
– это стимулирующая выплата, направленная на повышение за-
интересованности молодежи в получении профессионального
образования, на развитие своих талантов и достижение высоких
целей, – отметил министр природных ресурсов края Александр
Леонтьев.

Прием заявок на назначение стипендии проводит министер-
ство природных ресурсов региона. Для участия в отборе претен-
дентов образовательные организации могут направить докумен-
ты нарочным по адресу: г. Хабаровск, ул. Муравьева-Амурско-
го, д. 32, каб. 430, а также по почте: 680000, г. Хабаровск, ул.
Пушкина, 46.

Консультацию можно получить по телефону (4212) 32-69-72.
Подробные условия подачи заявок на получение губернаторс-
кой стипендии размещены на сайте минприроды края.

Ñòèïåíäèè ãóáåðíàòîðà -
ëó÷øèì
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  . Ïîäâàëü÷èê И призадумалась королева…
Рассказал знакомый, сотрудник МИД. Как-то накану-

не Нового, 1988 года в консульское отделение МИД СССР
приходит факс от генерального консула СССР в Великоб-
ритании: «Настоящим сообщаем, что Королева Елизаве-
та зачислена в штат посольства в должности машинист-
ки-стенографистки с должностным окладом в размере...
Просим внести соответствующие изменения в штатное
расписание». На что изумленный начальник Департамен-
та загранкадров в Москве задумчиво чешет лысину и
отвечает примерно следующее: «Праздники - праздни-
ками, но пить все-таки было бы неплохо поменьше...» На
что через десять минут за подписью посла приходит со-
общение, что «Пить было бы неплохо поменьше не нам,
а вам, и что это - не К(к)оролева Елизавета, а Королева
Елизавета Борисовна». Интересно, что потом эта самая
Лиза Королева не раз лично встречалась с той самой ко-
ролевой Елизаветой - стенографировала визиты посла к
ее величеству. И как-то во время одного из дипломати-
ческих фуршетов, который проходил, что называется, без
галстуков, королеве рассказали об этом забавном слу-
чае. И что удивительно, у Елизаветы II хватило такта, что-
бы не обидеться, и чувства юмора, чтобы внимательно
посмотреть на посла Вячеслава Мельникова и задумчи-
во спросить его: «А сколько у вас платят?»

Чтобы наверняка
Знакомый сержант высказался:
«Врага надо уважать. Вот, например, собираешься ты

поставить растяжку, но так как человека уважаешь, дол-
жен поставить ее так, чтобы рядом была какая-нибудь

ямка. Ну, чтобы если вдруг враг заметит, что задел, - у
него была бы возможность спрятаться от взрыва.

А умный враг - самый опасный враг, поэтому в ямку
нужно поставить еще и противопехотную мину».

Включился
Уже месяц как мой домашний номер телефона попал

в телефонную базу какой-то строительной организации.
Сначала я пытался протестовать и доказывал, что это
ошибка, но бесполезно. Теперь я смирился и успешно
участвую в технологическом процессе. Вот и сегодня
звонок:

- Ну, че с цементом делать-то, выгружать?
- Выгружайте…

Анекдоты
Мы с женой решили, что не хотим иметь детей. Рас-

скажем им об этом сегодня вечером.
***
Неустрашимые ярославские казаки вышли протесто-

вать против абортов…
Какая падла заставляет ярославских казаков делать

аборты?
***
- Бать, а чо такое гандбол?
- Спорт такой.
- Бать, а чо такое гондола?
- Лодка такая.
- Бать, а чо такое…
- Да ты, сынок, спрашивай прямо, что ты все вокруг

да около...

Проект генеральной схемы размещения объектов электроэнергетики до 2042 года пред-
полагает строительство в России 11 новых больших и малых атомных станций в допол-
нение к существующим и строящимся.

В приложении к проекту, который вынесли на общественное обсуждение, говорится, что
новые АЭС будут построены в Ростовской, Свердловской, Челябинской, Томской областях, в
Приморском, Красноярском и Хабаровском краях, в Чукотском АО, Республике Саха (Яку-
тия).

К 2036 году, поясняется в проекте, установленная мощность всех АЭС России должна
достигнуть 34 576 МВт, что составит 12,3% от общей установленной мощности электростан-
ций объектов страны, а к 2042 году этот показатель составит 45 841 МВт, или 15,9% (на начало
2024 года установленная мощность АЭС составляла 29 543,0 МВт - 11,9%). Установленная
мощность ветроэлектростанций и солнечных станций к концу 2042 года должна будет соста-
вить 7,6% (22 658,9 МВт).

Ранее сообщалось, что наиболее вероятно строительство АЭС вблизи Комсомольска-на-
Амура и Советской Гавани для обеспечения электроснабжения Восточного полигона и новых
энергоемких проектов в горнорудной отрасли.

РБК.

  . Íàóêà

Внутри Марса есть океаны

  . Ýíåðãåòèêà

АЭС построят до 2042 года

Об этом свидетельствует свежий анализ данных с зонда InSight, который завершил
свою работу в 2022 году. Оценочная глубина нахождения водоносных слоев на Марсе
составляет 11–20 км. Для этого открытия ученые подставили данные марсианского
зонда в физическую модель земной коры.

Ранее предполагалось, что после того как Марс около 3 млрд лет назад потерял
свою атмосферу, вся вода испарилась, однако новое компьютерное моделирование
говорит о том, что она просто просочилась глубоко в недра. Если срединная кора
Марса довольно однородна по всей планете, то вода из этих запасов могла бы покрыть
ее слоем глубиной до 1,6 км.

Но вода там находится не в огромных подземных резервуарах, а в небольших порах
и трещинах в мантии. Сейсмические волны от марсотрясений, зафиксированные стан-
цией InSight, представляют пористую структуру коры с определенным чередованием
плотности. Если там есть жидкость, то скорее всего она существует в виде грязи или
минеральных растворов. В любом случае добраться до марсианской воды (будущим
колонистам) будет весьма непросто.

По материалам портала QWERTY.

Американские генетики из Университета Колорадо в Боулдере заявили,
что неандертальцы на самом деле не вымерли вопреки общепринятым пред-
ставлениям. Вместо этого наши ближайшие родственники просто раство-
рились в человеческой популяции, перестав отличаться от Homo sapiens.
Исследование опубликовано в научном журнале Science.

Линии современных людей и неандертальцев разошлись около 500 тыс. лет
назад. В то же время известно, что неандертальцы скрещивались с предками
современных людей, которые вышли из Африки. Сегодня геномы человеческих
групп за пределами Африки содержат до 2% ДНК неандертальцев.

В новом исследовании ученые опирались на тот факт, что и современные люди,
и неандертальцы, как правило, обладают двумя версиями каждого гена, одна из
которых унаследована от отца, другая - от матери.

Эти две группы отличались друг от друга больше, чем от других представите-
лей своего вида, поэтому скрещивание неандертальцев и людей привело бы к
появлению потомства с характерными особенностями. Такие дети с большей
вероятностью обладали бы двумя разными версиями каждого гена - ситуация,
известная как гетерозиготность, - чем чистокровные дети людей или неандер-
тальцев.

Исследователи сравнили геномы трех неандертальцев с геномами 2000 совре-
менных людей. Они обнаружили, что геном неандертальца может состоять из
2,5–3,7% современной человеческой ДНК. Это примерно соответствует одному
из 30 современных родителей-людей в предковой популяции неандертальцев.

Анализ показал, что современная человеческая ДНК вошла в геном неандер-
тальца по крайней мере в течение двух отдельных эпох скрещивания - одна около
200-250 тыс. лет назад, а другая около 100-120 тыс. лет назад.

Команда также выяснила, что долгосрочная средняя популяция неандерталь-
цев была примерно на 20% меньше, чем предполагалось ранее.

Меньшие оценки численности неандертальцев предполагают, что те могли ис-
чезнуть, потому что они были поглощены современной человеческой популяци-
ей и ассимилировались.

Артем Новиков, Газета.ру.

Неандертальцы не
вымерли!

Сроки охоты для каждого вида установлены свои. Болотно-луговую птицу можно
будет добывать до 31 декабря. К ней относятся бекасы, чибисы, дупеля. Степную и
полевую дичь можно будет добывать до конца января 2025 года. К ней относятся куро-
патки и голуби. Охота на боровую дичь - глухарей, тетеревов, рябчиков - разрешена до
конца февраля 2025 года. Водоплавающие птицы разрешены к добыче до 30 ноября 2024
года - это утки и гуси. С 1 октября до 31 декабря можно будет охотиться на фазанов.

МК.RU Хабаровск.

  . Ïðîìûñåë

Идет охота на пернатых


